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 Лики города       

 С 7-го заседания Совета депутатов города Подольска

Отчёт об исполнении
бюджета-2010 утверждён

№ 3(101),  май,  2011 год

Сквер Поколений, май 2011 г.

Вопрос об исполнении бюджета города Подольска за 2010 год был первым в повестке дня 7-го 
заседания Совета депутатов. Заслушан доклад и.о. начальника финансового управления админис-
трации города Н.Ю. Касаткиной, от депутатской комиссии выступил П.И. Максимович.

На 7-м заседании Совета депутатов внесены изменения в положения о порядке выявления, пе-
ремещения и утилизации брошенного автотранспорта; о порядке предоставления в аренду и без-
возмездное пользование имуществом, находящимся в собственности города. Внесены изменения 
в порядок размещения сведений о доходах, имуществе и обязательствах имущественного харак-
тера должностных лиц местного самоуправления. Муниципальная преференция предоставлена 
учреждению культуры «Центр детского театрального творчества «Синяя птица».

Утверждены отчёт о реализации годового плана деятельности Контрольного органа города По-
дольска в 2010 году и финансовый отчёт о поступлении и расходовании средств местного бюд-
жета, выделенных избирательной комиссии на подготовку и проведение выборов главы города. 
Приняты также решения по ряду других вопросов, включённых в повестку дня.

Доходы от плательщиков налогов поступили в доход 
бюджета города в сумме 2 361 840,0 тыс. руб. при пла-
не 2 348 347,0  тыс. руб., план выполнен на 100,6%. 

План доходов выполнен по всем доходным источникам. 
Из бюджета Московской области получены дотации, субси-
дии, субвенции и иные межбюджетные трансферты в сумме 
2 609 785 тыс. руб. при плане 5 468 374,68 тыс. руб. 

Доходы от предпринимательской и иной, приносящей 
доход, деятельности поступили в доход бюджета в сумме 
1 206 884 тыс. руб. при плане 1 319 285 тыс. руб., план вы-
полнен на 91,5%.

За 2010 год из городского бюджета произведено расхо-
дов в объеме 6 195 089 тыс. руб., в том числе расходы за 
счет доходов от предпринимательской и иной, приносящей 
доход, деятельности составили 1 225 516 тыс. руб. 

Без нарушения сроков обеспечена выплата заработной 
платы работникам бюджетной сферы.

Расходы по разделу «Общегосударственные расходы» 
составили 367 749 тыс.руб. или 5,9% от общих расходов 
бюджета города Подольска. 

Расходы по разделу «Национальная безопасность и 
правоохранительная деятельность» за 2010 год составили 
14  241 тыс. руб. или 0,2% от общих расходов. 

Расходы по разделу «Национальная экономика» соста-
вили 105 755 тыс.руб. или 1,7% от общих расходов.

Расходы по разделу «Жилищно-коммунальное хозяйс-
тво» составили 1 624 571 тыс. руб. или 26,2% от общих рас-
ходов. 

Расходы по разделу «Охрана окружающей среды» со-
ставили за 2010 год 3 942 тыс. руб. или 0,1% от общих рас-
ходов бюджета города за 2010 год. В расходах по этому 
разделу учтены расходы на реализацию мероприятий по 
охране окружающей среды.

Расходы по разделу «Образование» за 2010 год соста-
вили 2 005 273 тыс.руб. или 32,4% от общего объема рас-
ходов бюджета, в том числе расходы за счет доходов от 
предпринимательской и иной, приносящей доход, деятель-
ности  – 140 414 тыс. руб.

Расходы по разделу «Культура, кинематография и 
средства массовой информации» за 2010 год произведены 
в сумме 217 180 тыс. руб. или 3,5% от общих расходов бюд-
жета, в том числе расходы за счет доходов от предпринима-
тельской и иной, приносящей доход, деятельности состави-
ли 25 461 тыс. руб.

Расходы по разделу «Здравоохранение и спорт» за 2010 
год произведены в сумме 1 716 989 тыс. руб. или 27,7% от 

общего объема расходов. Из областного бюджета 
выделены субвенции в сумме 33 159 тыс. руб.: на 
обеспечение полноценным питанием беременных 
женщин, кормящих матерей, а также детей в возрас-
те до трех лет – 23 501 тыс. руб.; на денежные вы-
платы медицинскому персоналу, врачам, фельдше-
рам и медицинским сестрам «Скорой медицинской 
помощи» –7 408  тыс. руб.; на обеспечение питанием, 
одеждой, обувью и мягким инвентарем детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родителей, нахо-
дящихся в ЛПУ, – 2250 тыс.руб. 

 Расходы по подразделу «Спорт и физическая 
культура» составили 52 064 тыс. руб. или 0,8% от 
общих расходов.

Расходы по разделу «Социальная политика» 
составили 139 338 тыс. руб. или 2,3% от общих 
расходов.

Расходы по подразделу «Социальное обеспе-
чение населения» составили 114 662 тыс. руб., из 
них расходы по целевой ведомственной программе 
«Дополнительная социальная поддержка отдельных 
категорий граждан города Подольска на 2009-2010 
годы» составили 19 769 тыс. руб., расходы за счет 
субвенции для выплаты гражданам субсидий на 
оплату жилого помещения и коммунальных услуг – 
68 797 тыс. руб., расходы на обеспечение жилыми 
помещениями отдельных категорий ветеранов, пре-
дусмотренных частью 1 статьи 1 Закона Московской 
области № 125/2006-ОЗ «Об обеспечении жилыми 
помещениями за счет средств федерального бюдже-
та отдельных категорий ве-
теранов, инвалидов и семей, 
имеющих детей-инвалидов», 
составили,  – 20 101 тыс.руб.; 
расходы за счет субвен-
ции на обеспечение жиль-
ем детей-сирот составили 
4 632 тыс. руб.; расходы по 
обеспечению жильем моло-
дых семей  – 928 тыс.руб.; 
расходы за счет целевой 
ведомственной программы 
«Финансовая поддержка 
правоохранительных орга-
нов, добровольных народ-
ных дружин, осуществляю-
щих свою деятельность на 
территории г. Подольска» 
на материальное поощре-
ние членов добровольной 
народной дружины города 
Подольска, привлекаемых 
к охране общественного 

порядка на тер-
ритории города 
Подольска, –  435 
тыс.руб.

С у б в е н ц и я 
на организацию 
выплаты роди-
тельской платы 
за содержание 
ребенка в муни-
ципальных об-
разовательных 
у ч р е ж д е н и я х 
– 37  тыс.  руб. , 
к о м п е н с а ц и я 
ч а с т и  р о д и -
тельской платы 
– 16749  тыс.  руб.

Ф а к т и ч е с -
к и й  д е ф и ц и т 
бюджета города за 2010 год составил 7003 тыс. руб.

Решением Совета депутатов городского окру-
га Подольск отчет об исполнении бюджета города 
Подольска за 2010 год утверждён. Решение опуб-
ликовано в газете «Подольский рабочий (№ 38 от 
25.05.2011 г.).

По традиции в начале заседания тепло поздрави-
ли юбиляров – депутатов В.В. Нелюбина и С.Б. Де-
нисова.

Глава города Н.И. Пестов вручает муниципальную награду –
«За безупречную службу» IV степени депутату С.Б. Денисову

В зале заседаний

Д.Н. Машков

Фото Фото Б. ЧубатюкаБ. Чубатюка
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Все прекрасно помнят по-
следствия «ледяного дождя». 
Жительнице частного дома 

по ул. Колхозная, 23 Зинаиде 
Степановне Быковой не повезло 
особенно – на крышу ее дома об-
рушилось дерево и повисло, едва 
зацепившись за провода. Нашими 
силами совместно с управляющим 
района «Заречный» Н.Н. Хоменко, 
который выделил рабочих и спе-
циальную технику, дерево было 
спилено и утилизировано в крат-
чайшие сроки. 

Проблема обрезки деревьев – 
одна из острых в районе Красная 
Горка, где основной жилищный 
фонд – частный сектор. В этом году 
по улице Павлика Морозова уже 
проведено кронирование деревьев, 
на очереди и другие улицы – Фур-
манова, Некрасова. 

Не осталось в стороне обраще-
ние жителей домов №№ 2, 4, 5 по 
проезду Авиаторов (поселок глу-
хонемых). В перечисленных домах 
уже давно требовался капитальный 
ремонт подъездов. При содействии 
главы города Подольска Н. И. Пе-
стова капремонт был проведен, 
теперь дело за самими жителями 
– поддерживать чистоту и порядок. 
Также по наказам избирателей 
домов №№ 4, 5 по про-
езду Авиаторов были 
установлены столь не-
обходимые подъездные 
поручни и пандусы. 

Много обращений 
от жителей ул. П. Моро-
зова. Здесь на самом 
видном месте у обочины 
дороги расположены 
мусоросборочные кон-
тейнеры. К сожалению, 
мусор разлетается по 
близлежащей терри-
тории. А здесь, между 
прочим, когда-то был 
сквер. В ближайшее 
время мы планируем 
найти для контейнеров 
другое место и привести 
в порядок сквер, где бу-
дет поставлена детская 
игровая площадка, а к 
зиме и каток.

Из-за возросшего 
потока автомобилей, которые для 
объезда «пробки» на проспекте 
Ленина выбирают путь, пролегаю-
щий именно через улицы П. Мо-
розова, Фурманова и Некрасова, 

в плачевном состоянии находится 
асфальтовое покрытие. В данный 
момент ведется работа по органи-
зации ремонта этих дорог.

Жители Красной Горки давно 
просят организовать автобусный 
маршрут через улицы П. Морозова, 
Некрасова, Фурманова. Я держу на 
контроле этот наказ и возможность 
его осуществления. То, что жите-
лям Красной Горки такой маршрут 
необходим, – факт очевидный.

Всего из бюджета города на 
выполнение наказов избирателей 

в 2011 году на мой округ было 
выделено 700 тысяч рублей. 
300 тыс. рублей распределе-
ны на установку пластиковых 
окон в школе №11; 150 тыс. 
рублей  – направлены на 
благоустройство игровой 
площадки в детском саду 
№30; 150 тысяч рублей – в 
детский сад №29. 100 тысяч 
рублей пойдут на установку 
игрового комплекса по про-
езду Авиаторов, 4. 

Не секрет, что в нашем 
городе, как и в стране в целом, 
остро стоит вопрос с детскими 
дошкольными учреждения-
ми. В некоторых районах их 
катастрофически не хватает 
и, как правило, все они пере-
полнены. В районе Красная 
Горка тоже сложная ситуа-
ция: один детский сад № 30 
на прирастающий с каждым 

годом новостройками район. Мной 
подготовлено ходатайство о пере-
даче здания (бывшего МУЖРП) в 
качестве пристройки к детскому 
саду. Это позволит увеличить до 
80-90 мест в данном дошкольном 
учреждении. Сейчас уже решают-
ся технические моменты. Кстати, 
наше сотрудничество с данным до-
школьным учреждением продолжа-
ется не первый год. Недавно здесь 

проходил конкурс, приуроченный к 
50-летию первого полета в космос. 
Дети со своими родителями при-
няли активное участие: рисовали 
рисунки, мастерили поделки… За 

свои труды ребята были награжде-
ны подарками от депутата.

Не забываем мы и о старшем 
поколении. Ветераны, инвалиды 
и просто пенсионеры – самые 
незащищенные слои населения. 
Нетрудно представить, как, и порой 
одиноко им бывает, ведь не у каж-
дого из них есть дети, внуки или про-
сто те, кто поможет решить ту или 
иную проблему или просто скрасить 
досуг. Немало мероприятий было 

проведено нами для людей пожило-
го возраста. Например, в феврале, 
накануне Дня защитника Отече-
ства мы пригласили во Дворец 
творчества учащейся молодежи 
(Красная Горка) ветеранов, для 
которых был организован концерт, 
накрыт стол, а с поздравлениями 
каждому вручался подарок. Около 
ста человек ветеранов и инвали-
дов войны моего избирательного 
округа пришли в этот день, чтобы 
вспомнить далекие годы, познако-
миться, отдохнуть душой. 

В конце прошлого года 122 
ветерана войны были обеспечены 
подпиской на первое полугодие на 

газету «Подольский рабочий». К 
новому году инвалиды, ветераны 
войны, а также дети из многодетных 
семей, воспитанники детских садов 
получили от нас сладкие подарки. 

Пользуются популярностью и 
традиционные «Зеленовские по-
сиделки», в организации которых 
мы участвуем совместно с обще-
ственным советом микрорайона, 
советом ветеранов, управляющим 
района «Зеленовский» А.Г. Кимом 
и депутатом В.И. Рассамакиным. 
Из благодарных отзывов тех, кто 
посещает это ежемесячное меро-
приятие, понятно – это не просто 
чаепитие (как правило, каждая из 

таких встреч посвящена какой-либо 
теме), но еще и лишняя возмож-
ность общения пожилым людям. 
В мае-июне планируются экскур-
сионные поездки для ветеранов и 
инвалидов в Оптину пустынь.

Широко в этом году празднова-
лась Масленица. Мы также приняли 
участие в организации и приобре-
тении призов. Яркие и красочные 
представления собрали жителей не 
только Красной Горки, Зеленовско-
го, поселка глухонемых... Блины, 
гречневая каша и ценные призы 
(телевизор, микроволновая печь, 
DVD) в беспроигрышной лотерее 
не оставили равнодушными никого 

из тех, кто пришел в 
этот день к  Дворцу 
творчества. Надо от-
дать должное его 
директору Надежде 
Степановне Беляв-
ской, которая умеет 
организовать любой 
праздник так, чтобы 
это действительно 
запомнилось. 

К Пасхе инва-
лидам, ветеранам, 
малоимущим семьям 
(больше 350 человек) 
были доставлены 
куличи. 

Любому депутату 
непросто охватить 
круг всех проблем, 
но с помощью до-
бровольных и ак-
тивных помощников, 
которыми являются 
руководители обще-

ственных организаций, многие во-
просы удается решить оперативно и 
положительно. В числе активистов 
моего округа Л. С. Плотникова 
(председатель первичной органи-

зации ПГО ВОИ района «Красная 
Горка»), от нее я узнаю о конкрет-
ных проблемах и нуждах «первич-
ки» и стараюсь помочь по мере 
возможности; Н. Селюкова, Л. Яро-
шенко, Э. Анисимова, В. Швиденко 
и многие другие. Также отмечу 
деятельность Дмитрия Ивановича 
Юркина, председателя уличкома 
Красной Горки, который активно 
участвует в решении различных 
организационных моментов.

Пользуясь случаем, хочу по-
благодарить жителей моего изби-
рательного округа за проявленную 
активность на прошедших выборах 
главы Подольска. 

К 66-й годовщине Великой По-
беды адресная помощь оказана 
каждому ветерану моего округа. 
А недавно ко мне обратился с 
просьбой ветеран войны Леонид 
Андреевич Багин, который по-
просил к празднику изготовить 
наградные планки – мы выпол-
нили его просьбу. 22 апреля 
ветеран получил их. Хочется по-
благодарить всех, кто приближал 
Победу те долгие четыре года. 
Низкий поклон вам, здоровья и 
долголетия!

Я уже был депутатом Подоль-
ского городского Совета депу-
татов второго созыва, приобрел 
ценный опыт и в нормотворческой 
деятельности, и в непосредствен-
ной живой связи с населением. 
Вы, уважаемые жители, доверили 
мне свои голоса и на выборах 
2010 года. Прошло пока немно-
го времени, но я уверен, что в 
ближайшее время будет сделано 
больше. Свои предложения и по-
желания вы можете высказать у 
меня на приеме – каждый второй 
вторник во Дворце творчества 
молодежи (ул. Павлика Морозова, 
1) с 17.00 до 19.00. В эти же часы 
принимаются звонки по телефону: 
69-96-38. 

Понимая, что не всем жителям 
моего округа удобно ездить с об-
ращениями на Красную Горку, в 
ближайшее время и в микрорайоне 
«Зеленовский» мной также будет 
осуществляться прием.

Подготовила
О. КЛЕЩЕВА

Депутат в своём округе

Будет сделано больше

За прошедший период у депутата Дмитрия Володина на приеме 
побывали более тридцати избирателей его округа. Обращения 
жителей районов Красная Горка, Зеленовский и поселка глухо-
немых – разные, но в основном они касаются вопросов ЖКХ. 
По каждому вопросу была проведена соответствующая работа. 
«В решении проблем, а также в реализации наказов избирате-
лей, говорит он, – мне оказывали поддержку глава города По-
дольска Н.И. Пестов, службы администрации города». Вот что 
рассказал Д.М. Володин о своей работе, отчитываясь перед из-
бирателями округа № 4.

Выступают ветераны

Детский сад № 30. С будущими покорителями космоса
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Всех присутствующих пригласили 
на концерт в здание дворца. По-

сле капитального ремонта он преоб-
разился. Большой зрительный зал, 
удобные мягкие кресла, значительно 
больше стала сцена, на которой вы-
ступали детские хореографические 
коллективы. Было показано много 
хореографических сцен, а воспитан-
ники Дворца молодежи замечательно 
исполнили песни о войне. Радовалась 
душа от искренности юных арти-
стов  – певцов и танцоров.

 По окончании концерта праздник 
продолжился. У Дворца молодёжи 
нас ожидала солдатская кухня с 
вкусной горячей гречневой кашей, 
бутербродами, чаем и нашими бое-
выми 100 граммами.

В концерте принимали участие 
воспитанники коллективов: «Спорт-
данс», «Фантазия», «Пора по па-

рам» и «Карамельки». И конечно, наша 
любимица – певица Фаина Астафьевна 
Гурченко, которая своим темпераментом 
заразила всех нас. Исполняли песни о 
войне и сами ветераны. Очень проник-
новенно читала стихи ветеран Надежда 
Константиновна Боева. На таком замеча-
тельном празднике побывали не только 
ветераны микрорайона «Юбилейный», но 
и «Высотного» и «Фетищевского». Этот 
День Победы заслужили все ветераны 
независимо от того, где проживают, ведь 
мы – одна большая семья.

Участники торжеств, ветераны Вели-
кой Отечественной войны выражают свою 
сердечную благодарность и признатель-
ность всем, кто организовал и провел 
незабываемый для нас праздник, который 
продолжался более пяти часов.

Особую признательность хочется 
выразить заместителю главы админи-
страции города по правовым вопросам и 
управлению муниципальной собственно-
стью Дмитрию Вячеславовичу Жарикову, 
председателю Совета депутатов Дми-
трию Николаевичу Машкову, депутатам 

Сергею Станиславовичу Пчёлкину, Игорю 
Владимировичу Винокурову, Сергею 
Борисовичу Денисову, помощнику депу-
татов Вячеславу Михайловичу Казанцеву, 
директору ЖПЭТ Александру Олеговичу 
Громову и директору Дворца молодежи 
Юрию Викторовичу Стрелкову  – за за-
боту, поддержку добрым словом и де-
лом, за душевную чуткость к старшему 

поколению.
Желаем всем хорошего здоро-

вья, любви, благополучия и даль-
нейших успехов в благородном деле 
на благо подольчан и процветания 
нашего города Подольска.

Ветераны Великой 
Отечественной войны:

Н.И. КАРАЧАРОВА, 
А.Н. ШУМАЙЛОВА, 

Р.И. ЛЕМИШ,
А.Д. ОВЧИННИКОВА,

Т.С. СЕРЕДА, 
И.В. ПОНОВА, 
А.И. ЦАРЕВА, 

В.Г. ГАВРИЛОВА, 
Н.П. СОШНИКОВА 

и другие

Эхо праздника

Ветераны – это большая дружная семья
В солнечный теплый весенний день 8 мая участ-
ников и ветеранов Великой Отечественной войны 
Дворец молодежи встречал духовым оркестром. 
Праздничное мероприятие было посвящено 66-й 
годовщине Великой Победы над фашизмом. Для нас, 
ветеранов, самый дорогой и светлый, выстраданный 
праздник, который мы до сих пор встречаем со сле-
зами на глазах, – это День Победы.

Собрались гости всех воз-
растов: участники войны, 

труженики тыла, их дети, внуки 
и правнуки. Это счастливый день 
для всех поколений. Праздник 
начался с музыки. Муници-
пальный духовой оркестр под 
управлением В.И. Руденко ис-
полнял мелодии военных лет. 
На торжество пригласили хор 
ветеранов «Русская песня» – 
художественный руководитель 
В.И. Овчинников. Программу 
вел заместитель председателя 
Подольского городского со-
вета ветеранов В.И. Матвеев, 
помогал ему его внук Евгений. 
Не обошлось без традиционных 
угощений: фронтовых 100 грамм 
с солеными огурчиками и бутер-

бродами и, конечно, с солдатской 
гречневой кашей.

Организаторами праздника 
были депутаты: А.А. Никулин 
и О.Г. Орлова, их помощники 
А.Ю. Недорезова и Е.И. Матвеев. 
Они пришли задолго до начала, 
пообщались со своими избира-
телями. Активное участие в ор-
ганизации торжеств принимали 
также сотрудники МУЖРП-5 
(директор   – А.А. Свирякин).

Большое всем спасибо! Бу-
дем рады продолжению добрых 
традиций!

Г.Н. КАДАНЦЕВА, 
председатель первичной 

организации ВОИ 
Межшоссейного района 

Счастливый день
для всех поколений

Во второй раз в этом году мы собираемся в сквере у МУЖРП-5. В 
марте мы праздновали здесь масленицу, а 8 мая отметили великий 
праздник – День Победы!
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Почта вестника�

Накануне праздника с по-
здравлениями побывали у 

нас депутаты городского Совета 
Д.Н. Машков, Г.Н. Хрячков, С.Б. 
Денисов. Они проникновенно го-
ворили о подвиге ветеранов в годы 
Великой Отечественной войны, о 
том вкладе, что внесли ветераны 
в построение послевоенной эко-
номики страны. 

Заслуженная артистка РФ Та-
тьяна Николаева исполнила песни 
и романсы военных лет. Их знают 
и любят многие.

Часто в гости в наш центр 
приезжает Светлана Герасимова, 
директор Дубровицкого дома куль-
туры, со своими маленькими арти-
стами. Она всю душу, все внимание 
отдает подопечным, и поэтому 
многие из них – победители различ-
ных конкурсов: танцевальных, во-
кальных, художественного слова. 
На нынешнем празднике они особо 
старались, их долго не отпускали 
со сцены. На «бис» по нескольку 
раз исполняли и «Яблочко», и 
«Гопачок», и «Цыганочку», звучали 
стихи и песни.

С большим праздничным кон-
цертом приехали старые добрые 

друзья – военнослужащие из ча-
сти, расположенной в Кузнечиках 
(художественный руководитель 
Н.В. Полищученко, помощник 
командира части по работе с лич-
ным составом В.М. Перепечай). 
Погода была хорошая, концерт 
проходил на улице, и слушали 
его не только наши подопечные, 
но и жители окрестных домов. 
Народу собралось много, были и 
пожилые, и молодежь. Вокально-
инструментальный ансамбль 
«Юность в сапогах» и солисты 
исполняли шуточные песни и ча-
стушки военных лет. А потом было 
чаепитие, на которое по традиции 
наши ветераны, хозяйственные и 
хлебосольные бабушки, принесли 
своё угощение – домашнюю выпеч-
ку, варенье. Помог организовать 
чаепитие и мясоперерабатываю-
щий завод «Ремит». Мы от души 
благодарим его директора Евгения 
Ивановича Станкова. 

Людмила ЖУК,
специалист по культурно-

массовой работе
центра социального 

обслуживания 

Наполнить 
добром и светом
В отделении дневного пребывания нашего центра па-
циентам скучать не приходится – для них готовят массу 
интересных мероприятий. Но май нынешнего года особо 
запомнится. Пожилые люди – ветераны войны, трудового 
фронта с нетерпением ждут День Победы. Это поистине их 
праздник, и поэтому мы, сотрудники центра, постарались, 
чтобы эти майские дни были наполнены добром и све-
том  – ветераны это заслужили.

Этот год не стал исключени-
ем. Правление первичной 

организации старается, чтобы в 
мероприятиях участвовали люди 
с ограниченными возможностями 
всех возрастов – молодое поколе-
ние, ветераны труда, дети войны, 
участники Великой Отечественной 
войны, труженики тыла. На каждый 
праздник приглашалось от 30 до 
40 человек.

Подготовкой культурной про-
граммы к Дню Победы занималась 
Галина Павловна Фомина, которая 
тщательно подбирала  репертуар и 
художественные номера, инфор-
мацию об отмечаемой дате. Худо-
жественные номера исполнялись 
своими силами. Стихи собственно-

го сочинения читала Т.Г. Антюхова, 
песни под баян исполняли Т.А. 
Курылева, Г. А. Тарасова, им под-
певали все. Были накрыты столы 
с угощением, всем собравшимся 
вручались небольшие сувениры и 
фото на память.

Члены нашей организации всег-
да активно участвуют в культурно-
массовых мероприятиях, прово-
димых администрацией города и 
депутатами. 

Каждый вторник проходит 
прием, где решаются неотложные 
повседневные вопросы. Работают 
кружки «Умелые руки», бисеропле-
тения, лоскутного шитья, проходят 
тренировки по дартсу, шахматам и 
шашкам.

Вся работа ведется на обще-
ственных началах, и без матери-
альной поддержки мы не смогли 
бы выполнять то, что наметили в 
своих планах. Поэтому неоценима 
помощь наших депутатов. Наш 
верный помощник В.А. Родин 
избран на второй срок. О его до-
бром, уважительном отношении 
к нашей работе мы неоднократно 
писали. 

С.Б. Денисов – молодой депутат, 
но с самого начала он пришел позна-

комиться с историей 
первичной организа-
ции, членами правле-
ния, поинтересовался, 
какая работа прово-
дится с инвалидами, 
какая помощь нужна 
от депутата. Своё обе-
щание оказывать все-
мерную поддержку он 
неукоснительно вы-
полняет. Обязательно 
поздравляет всех с 
праздниками, помог 
в подписке на «По-
дольский рабочий», 

оказывает материальную помощь 
малоимущим.

Правление первичной орга-
низации выражает сердечную 
благодарность нашим депутатам 
В.А. Родину и С.Б. Денисову за все 
заботы о людях с ограниченными 
физическими возможностями. 
Желаем успехов, здоровья и благо-
получия на долгие годы.

Всем членам правления и ак-
тиву – спасибо за помощь в под-
готовке и проведении интересных и 
содержательных мероприятий.

Т. БЫКОВА,
председатель правления 

первичной организации ПГО ВОИ
 р-на « Высотный»

В будни и праздники

В нашей первичной организации ПГО ВОИ района «Высотный» cо 
дня её образования, а это уже 12-й год, сложилась добрая традиция 
отмечать в коллективе все знаменательные даты. В проведении 
праздничных мероприятий большую помощь оказывают нам 
депутаты городского Совета прежних созывов Геннадий Владими-
рович Беликов, Михаил Александрович Лихачёв и вновь избранные 
депутаты Вячеслав Алексеевич Родин и Сергей Борисович Денисов.

…А её было в достатке в этот 
воскресный день. Сцена театра 
«Ивановское» была заполнена 
мальчиками и девочками с балалай-

ками и домрами, гитарами и баяна-
ми. Руководитель отдела народных 
инструментов второй детской музы-
кальной школы Людмила Петровна 

Степанова не только дирижировала 
ансамблями и оркестрами, но и 
перестраивала, пересаживала 
различные составы музыкантов. У 
самых маленьких звучали бирюльки 
типа «Кузнечики», «Мишка с ку-
клой», «Ехали медведи», у ансамбля 
балалаечников и ударных инстру-
ментов – песенные и танцевальные 
русские народные наигрыши: «Как у 
наших у ворот», «Частушка», «Пля-
совая», «Шутка». Ученик 2-го класса 
Денис Сенюшкин вначале сыграл на 
фортепиано украинскую народную 
песню, а затем, взяв в руки балалай-
ку, уверенно «справился» с русской 
песней «Ах, вы, сени, мои сени», 
напоминающей чем-то его фами-
лию. Ершова Аня, вполне усвоив 
характер латино-пьесы «Ковбой», 
демонстрировала навыки владения 
гитарой. Интеллигентный Павел Гу-
щин свободно бряцал на балалайке 
пьесу «Вспомним, братцы, россов 
славу», а чуть позже уже на гитаре 
играл пьесу Милано «Есть город 
золотой…», больше известную 
россиянам, как песню Бориса Гре-
бенщикова с таким же названием. 
Домристка Алина  Ардисламова  – 
лауреат нынешнего юбилейного 
городского фестиваля «Юные 
таланты» – подтверждала своё вы-
сокое звание «Венским вальсом», 
посвятив его автору – основателю 
Великорусского народного оркестра 
Василию Андрееву, 150-летие со 
дня рождения которого отмечает в 
этом году музыкальная обществен-
ность. А ещё выступали гитаристы, 
интерпретируя всё больше ис-
панскую музыку. Ксилофонистка 

Аня Рогожина наигрывала «Увер-
тюру из оперы «Кармен» Бизе, 
демонстрируя новый инструмент, 
недавно появившийся в школе. К 
выступлению готовился оркестр на-
родных инструментов, состоящий 
из учеников-старшеклассников и 
преподавателей. В его исполнении 
вначале прозвучали яркие «Бубен-
чики» Пьерпона и выразительный 
«Гном» Польдини, а затем… К 
роялю вышел Евгений Ханин – 
лауреат Республиканского кон-
курса пианистов, преподаватель-
концертмейстер, и в сопровожде-
нии оркестра полилась красивей-
шая музыка: «Фантазия на темы 
Рябинина» Аренского, так часто 
исполняемая различными, даже 
профессиональными оркестровы-
ми коллективами. 

Таким образом, «Фантазия» 
достойно венчала концерт, на-

чавшийся маленькими пьесками- 
бирюльками и закончившийся со-
лидным сочинением российского 
композитора-классика. Достойно, 
потому что не одна сотня воспитан-
ников школы уже «прикипела» к 
национальной гордости российско-
го искусства – русской народной 
музыке, русским народным инстру-

ментам, благодаря достойному 
педагогу-музыканту, энтузиасту 
Людмиле Петровне Степановой 
и её коллегам-соратникам, увле-
чённо и творчески занимающимся 
нелёгким, но благородным и очень 
важным делом.

Александр ГОЛУБИНСКИЙ,
 заслуженный работник 

культуры России.
Фото автора

Культура

От бирюлек 
до фантазии

Русская народная музыка пленяет сердца

Отыграв свою партию в ансамбле младших, а затем выступив 
вместе с Полиной Бирюковой и Ксюшей Копытиной в инстру-
ментальном трио, Владик Ли спустился в зал театра «Ива-
новское», где проходил концерт. Там, сидя рядом с бабуш-
кой, он слушал, как играли на балалайках, домрах, гитарах 
старшеклассники, смотрел, как дирижировала ансамблями и 
оркестром Людмила Петровна, иногда водил руками то влево, 
то вправо, повторяя её движения. А когда его пригласили на 
сцену для вручения почётной грамоты, не сразу сообразил, 
что это касается именно его, начинающего музыканта. Позже 
долго и удивлённо разглядывал первую в его жизни награду, 
улыбался и радовался первому успеху от общения с русской 
народной музыкой. 
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